
LOCAL  |  Entrevistas
"El Día de la Subbética está consolidado"

Encarnación Ortiz Sánchez, presidenta de la Mancomunidad de Municipios de la Subbética

Rafael Cobo Calmaestra
Viernes 7 de noviembre de 2008 - 17:34

Los catorce municipios que integran la mancomunidad 
de la Subbética celebran hoy viernes 7 de noviembre el 
vigésimo primer aniversario de su creación como ente 
supramunicipal, con un acto central en el que se 
procederá a la entrega de honores y distinciones como 
reconocimiento al trabajo que diversas personas, 
colectivos y entidades han realizado por y para la 
comarca. Con motivo de esta celebración, la presidenta 
de la Mancomunidad, Encarnación Ortiz, adelanta para 
Priego Digital los detalles de esta nueva edición, así 
como algunas de las actuaciones previstas de cara al 
futuro y proyectos en los que actualmente se está 
trabajando.

-¿Está consolidada la celebración del Día de la Subbética?. 
-En las cuatro ediciones anteriores hemos contado con una gran respuesta por parte del público y lo que es 
más importante, con una gran implicación de todos los alcaldes, concejales y asociaciones de la comarca, lo 
que pone de manifiesto que el Día de la Subbética está consolidado.
-En relación a los galardones que se conceden, ¿qué méritos se valoran?.
-En general, la implicación que tienen con los municipios de la Mancomunidad. En este sentido me gustaría 
recordar que la valoración la lleva a cabo un jurado, que es el encargado de estudiar las propuestas de los 
distintos municipios, lo que garantiza una mayor objetividad e imparcialidad, eliminándose de esta manera 
todas aquellas suspicacias que puedan surgir.
-En el año y medio que lleva al frente de la Mancomunidad, ¿qué valoración puede hacernos de su 
gestión?.
-En primer lugar, hay que recordar que las competencias de la Mancomunidad no son muchas, pero aún así, 
estoy contenta con el trabajo realizado, destacando por su relevancia la puesta en marcha proyectos 
importantes como el de los nuevos yacimientos de empleo relacionados con la Vía Verde, en especial 
trascendencia actualmente y por el que se han interesado muchas personas. Seguimos trabajando en la 
promoción turística de la zona respondiendo de esta manera a la demanda de los Ayuntamientos, e 
igualmente hemos incorporando nuevos proyectos como el de la prevención de riesgos laborales, una 
iniciativa pionera con la que en un primer momento se realizará un estudio diagnóstico sobre la situación de 
los riesgos laborales en los municipios de la comarca, mientras que en una segunda fase se pondrá en marcha 
acciones determinadas.
Junto a estas iniciativas, no podemos olvidarnos del éxito con el que cuentan los Planes de Formación 
Continua y el servicio que se presta con el parque de maquinaria.
-En relación a la promoción turística, ¿qué objetivos se han cubierto del ambicioso Plan de Marketing 
puesto en marcha el pasado ejercicio?.



-El principal handicap del Plan de Marketing es su elevado coste económico y precisamente ahora, que 
estamos elaborando el  presupuesto para el próximo ejercicio, estamos estudiando su inclusión, teniendo en 
cuenta la época de crisis que estamos sufriendo. 
Por otra parte, este Plan de Marketing lo estamos trabajando con el Centro de Iniciativas Turísticas, 
barajándose la posibilidad de constituir una empresa mixta, con participación del capital público y privado, 
para la puesta en marcha de esta iniciativa, una opción que actualmente estamos estudiando.
-¿Qué objetivos marcarán el trabajo de cara a los próximo años?.
-Seguiremos con la promoción turística de la comarca, al ser una de las principales demandas de los catorce 
municipios, manteniendo la prestación de servicios mancomunados, pese a las diferencias existentes entre 
los municipios que tienen un mayor número de dotaciones, frente a otros que carecen de ellos, partiendo de 
la base que todos los servicios que se presten suponen un aumento de cuotas, lo que supone un esfuerzo 
adicional que muchos ayuntamientos no están en condiciones de asumir.
-Da la sensación de que hay Ayuntamientos que no están muy implicados con el proyecto de la 
Mancomunidad. ¿Es una percepción errónea?.
-Todas las actividades que realizamos cuentan con una gran participación por parte de los Ayuntamiento, 
que presentan múltiples solicitudes para las iniciativas que pones en marcha, frente a la sensación que pueda 
existir de que hay Consistorios que no están comprometidos o implicados en la Mancomunidad.


